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La	Fiscalía	General	del	Estado	(FGE)	informó	este	lunes	que	Mario	Alberto	“N”,	ex	
secretario	de	Administración	y	Finanzas	del	Congreso	del	Estado	de	Michoacán,	
fue	vinculado	a	proceso	por	su	posible	responsabilidad	en	delitos	de	fraude	y	uso	
ilícito	de	atribuciones	y	facultades,	tras	la	compra	a	presunto	sobreprecio	de	un	
programa	informático	durante	su	gestión	en	la	75	Legislatura.	
De	acuerdo	con	el	boletín	emitido	por	la	Fiscalía	Especializada	de	Combate	a	la	
Corrupción	(FECC),	los	hechos	habrían	ocurrido	en	diciembre	de	2021	y	derivaron	en	
un	presunto	daño	al	erario	del	Poder	Legislativo.	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/vinculan-a-proceso-a-ex-secretario-del-
congreso-por-presunto-fraude-en-compra-de-software-23143302		
	
La	Segunda	Sala	Superior	de	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación	(SCJN)	analizará	
si	en	los	juicios	polıt́icos	realizados	por	el	Congreso	de	Michoacán	existe	algún	medio	
de	defensa	al	alcance	de	los	servidores	públicos	que	son	encausados	en	este	
procedimiento,	o	si	estos	actos	se	consuman	automáticamente	de	modo	irreparable.		
El	asunto	llegó	al	máximo	tribunal	de	justicia	porque	un	ex	colaborador	del	ex	
gobernador	Silvano	Aureoles	Conejo	impugnó	el	procedimiento.	
Una	ministra	solicitó	ejercer	la	facultad	de	atracción,	debido	a	la	relevancia	del	caso.			
https://www.milenio.com/politica/scjn-analizara-legalidad-de-juicios-promovidos-
por-congreso-michoacan	
	
Desde	el	Congreso	de	Michoacán	se	exigirá	una	revisión	minuciosa	del	gasto	ejercido	
por	el	gobierno	estatal	en	materia	salud	y	asistencia	social	durante	el	ejercicio	\iscal	
2023-2024,	al	detectar	múltiples	omisiones	y	vacıós	en	la	planeación,	ejecución	y	
evaluación	de	programas	prioritarios	por	mil	78	millones	de	pesos.		
La	Comisión	de	Salud	y	Asistencia	Social	integrada	por	los	diputados	Abraham	
Espinoza	Villa,	presidente,	Teresita	de	Jesús	Herrera	Maldonado	y	Sandra	Olimpia	
Garibay	Esquivel,	a	través	del	dictamen	instruye	a	la	Auditorıá	Superior	del	Estado	a	
veri\icar	el	uso	de	los	recursos	públicos	ejercidos,	particularmente	en	infraestructura	
hospitalaria	y	programas	operados	por	el	Sistema	DIF	Michoacán.	El	dictamen	será	
turnado	al	Pleno	este	miércoles.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/exigira-congreso-a-gobmich-revision-de-
1174-mdp-ejercidos-en-2023-2024/	
	
Lejos	de	una	celebración	unitaria,	el	PRD	conmemora	su	36	aniversario	en	Michoacán,	
en	medio	de	una	confrontación	soterrada	entre	sus	dos	únicos	diputados	locales:	
Brissa	Ireri	Arroyo	Martıńez	y	Octavio	Ocampo	Córdova,	cuyo	pleito	polıt́ico	se	
arrastra	desde	la	pasada	renovación	de	la	dirigencia	estatal.		
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Este	lunes,	la	legisladora	Brissa	Arroyo	denunció	públicamente	que	ha	sido	
sistemáticamente	excluida	de	las	actividades	partidistas,	pese	a	su	calidad	de	
coordinadora	del	grupo	parlamentario	del	PRD	en	el	Congreso	local.			
A\irmó	que	no	ha	sido	convocada	a	reuniones,	sesiones	ni	eventos	organizados	por	la	
dirigencia	que	encabeza	precisamente	su	compañero	de	bancada,	Octavio	Ocampo.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/de-pleito-interno-entre-sus-2-diputados-
cumple-prd-36-anos-en-michoacan/	
	
La	falta	de	acciones	a\irmativas,	la	controversia	sobre	la	participación	de	los	partidos	
polıt́icos	como	difusores	de	la	reforma,	las	trabas	para	los	observadores	electorales	y	
la	in\iltración	de	candidatos	ligados	con	el	crimen	organizado,	no	son	para	los	
diputados	locales	de	Morena	temas	que	ameriten	modi\icar	la	reforma	al	Poder	
Judicial.	
https://primeraplana.mx/archivos/1060926	
	
El	diputado	local,	Alfredo	Anaya	Orozco,	integrante	del	Grupo	Parlamentario	del	
Partido	Verde	Ecologista	de	México	en	la	LXXVI	Legislatura	del	Congreso	del	Estado	de	
Michoacán	de	Ocampo,	presentará	una	iniciativa	con	proyecto	de	decreto	que	propone	
reformar	el	artıćulo	105	de	la	Ley	de	Movilidad	y	Seguridad	Vial	del	Estado.		
De	acuerdo	con	un	comunicado,	la	iniciativa	tiene	como	objetivo	prohibir	el	uso	de	
porta	placas,	micas	polarizadas	u	otros	accesorios	que	obstruyan	la	visibilidad	de	las	
placas	vehiculares,	incluyendo	los	códigos	QR	y	la	entidad	federativa	que	las	expidió.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/propondra-alfredo-anaya-iniciativa-para-
placas-vehiculares-visibles/	
https://mimorelia.com/noticias/politica/alfredo-anaya-presentar%C3%A1-
iniciativa-para-garantizar-visibilidad-de-placas-vehiculares	
https://postdata.news/el-diputado-alfredo-anaya-presentara-iniciativa-para-
garantizar-visibilidad-de-placas-vehiculares/	
	
México	es	considerado,	a	nivel	mundial,	como	uno	de	los	destinos	con	mayor	número	
de	casos	de	explotación	infantil,	tanto	sexual	como	laboral,	y	al	ser	Michoacán	una	zona	
turística	con	gran	afluencia	de	visitantes	cada	año,	se	vuelve	necesario	y	urgente	legislar	
para	salvaguardar	los	derechos	de	los	menores	de	edad.	
Así	lo	consideró	la	diputada	integrante	de	la	bancada	del	Partido	del	Trabajo	(PT),	Diana	
Mariel	Espinoza	Mercado,	quien	anunció	la	presentación	de	la	iniciativa	de	reforma	a	la	
Ley	de	Turismo	del	Estado	de	Michoacán,	para	adicionar	el	artículo	115	Bis,	en	el	que	
se	plantea	que	todos	 los	hoteles,	moteles	y	centros	de	descanso,	estarán	obligados	a	
acreditar	que,	cualquier	menor	que	ingrese	a	estos	espacios,	estará	acompañado	por	un	
familiar	 directo	 o,	 bien,	 un	 tutor	 legal,	 además	 de	 que	 serán	 obligados	 a	 denunciar	
cualquier	caso	que	signifique	la	posible	comisión	de	un	delito.	
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https://www.monitorexpresso.com/presentara-diana-espinoza-iniciativa-para-
reformar-ley-de-turismo-de-michoacan/	
https://primeraplana.mx/archivos/1061238		
https://atiempo.mx/politica/presentara-diana-espinoza-iniciativa-para-reformar-ley-
de-turismo-de-michoacan/	
	
	
	
	
	
Durante	el	primer	trimestre	de	este	2025,	el	gobierno	de	Michoacán	ha	derrochado	
106	millones	970	mil	929	pesos	con	93	centavos	en	‘Alimentos	y	Utensilios’,	de	
acuerdo	cono	el	apartado	de	gasto	en	‘Materiales	y	Suministros’,	publicado	en	el	
‘Estado	Analítico	del	Ejercicio	del	Presupuesto	de	Egresos	Detallado’,	mismo	que	se	
encuentra	en	el	área	de	transparencia	del	portal	electrónico	de	la	Secretaría	de	
Finanzas	y	Administración	(SFA).	
El	reporte	detalla,	para	el	‘Gasto	No	Etiquetado’	por	concepto	de	‘Alimentos	y	
Utensilios’,	el	Ejecutivo	de	Michoacán	ha	‘pagado’	94	millones	111	mil	611	pesos	con	
45	centavos,	en	tanto	que	en	‘Gasto	Etiquetado’,	bajo	este	mismo	concepto,	se	ha	
‘pagado’	un	total	de	12	millones	859	mil	318	pesos	con	48	centavos,	lo	que	suma	un	
total	de	106	millones	970	mil	929	pesos	con	93	centavos,	que	contrasta	con	el	
discurso	de	“austeridad	republicana”,	pronunciado	por	el	expresidente	Andrés	Manuel	
López	Obrador,	principal	figura	de	autoridad	para	los	gobernantes	emanados	de	
Morena.	
El	apartado	destinado	a	‘Alimentos	y	Utensilios’	revela	que	se	aprobó	un	monto	de	
234	millones	432	mil	732	pesos,	en	‘Gasto	No	Etiquetado’,	aunque	posteriormente	el	
monto	fue	modificado	a	217	millones	850	mil	49	pesos	con	8	centavos.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/05/gobierno-derrocho-mas-de-106-
mdp-en-alimentos-y-utensilios/	
	
El	gobernador,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	aseguró	que	las	auditorías	a	la	Secretaría	de	
Salud	de	Michoacán	(SSM)	no	son	un	simulacro,	y	advirtió	que,	de	encontrarse	
irregularidades,	habrá	sanciones.	
Durante	su	rueda	de	prensa	de	los	lunes	en	Casa	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	
Bedolla	señaló:	“Están	en	curso	las	auditorías,	y	si	hay	responsabilidades,	se	va	a	
sancionar.	No	va	a	quedar	en	el	aire”.	
La	investigación	sobre	presuntas	irregularidades	en	la	dependencia	inició	tras	
denuncias	sobre	adquisiciones	dudosas,	desvío	de	medicamentos	y	posibles	actos	de	
corrupción	administrativa.	
https://www.contramuro.com/auditorias-ssm-sanciones-bedolla/	
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Alfredo	Ramírez	Bedolla	descartó	que	se	vaya	a	cerrar	la	Normal	de	Tiripetío	debido	a	
quejas	de	pobladores	de	esta	Tenencia	de	Morelia	y	consideró	que	más	bien	debe	haber	
diálogo	entre	las	partes.	
Al	ser	cuestionado	este	lunes	durante	el	encuentro	con	medios	de	comunicación	en	Casa	
Michoacán	al	respecto	de	que	habitantes	piden	el	cierre	o	reubicación	del	plantel	
formador	 de	 docentes,	 debido	 a	 diversas	 problemáticas	 que	 causan	 los	
estudiantes,	 como	 que	 empresas	 proveedoras	 de	 servicios	 no	 ingresan	 a	 la	
localidad,	el	 gobernador	 de	 Michoacán	 manifestó	 que	 se	 revisarán	 las	 quejas	 para	
entablar	un	diálogo	y	limar	asperezas.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/la-normal-
de-tiripetio-no-se-cierra-responde-bedolla-ante-quejas-de-pobladores-de-esa-
tenencia/	
	
El	comportamiento	de	los	estudiantes	normalistas	de	Tiripetıó	dentro	de	la	
comunidad,	“debe	revisarse”,		señaló	el	Gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	ello	
luego	de	las	quejas	de	los	pobladores	respecto	a	los	jóvenes	matriculados	en	esa	
escuela.			
“Vamos	a	revisar	las	quejas	de	los	pobladores	de	esta	tenencia	de	Morelia,	ver	cuál	es	
la	situación,	entablar	diálogo	y	limar	asperezas.	Pero	si	debe	revisarse	la	conducta	y	
protocolos	de	la	propia	normal”,	declaró	el	mandatario	estatal	en	su	encuentro	
semanal	con	la	prensa	local.			
Por	lo	pronto,	enfatizó	que	no	hay	interés	de	parte	de	las	autoridades	del	cierre	del	
internado	debido	a	las	quejas,	pero	sı	́que	se	tendrá	que	buscar	el	diálogo	entre	los	
habitantes	de	la	tenencia,	estudiantes	y	autoridades	educativas	de	esa	Normal.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/revisara-gobmich-conductas-de-
normalitas-de-tiripetio-con-la-comunidad/	
	
El	 gobernador	 del	 estado,	 Alfredo	 Ramírez	 Bedolla,	 rechazó	 que	 haya	 supuesto	
influyentismo	del	gobierno	en	el	caso	del	joven	que	causó	el	accidente	fatal	ocurrido	la	
mañana	del	pasado	sábado	en	la	zona	de	La	Huerta,	que	cobró	la	vida	de	dos	personas.	
Durante	el	encuentro	con	medios	de	comunicación	en	Casa	Michoacán,	el	mandatario	
michoacano	aseguró	que	no	fue	liberado	y	está	bajo	resguardo	de	la	Fiscalía	General	del	
Estado	de	Michoacán	(FGE)	y	en	próximas	horas	se	pondrá	a	disposición	el	juez.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/bedolla-rechaza-in\luyentismo-
en-caso-del-conductor-del-bmw-que-causo-fatal-accidente-en-el-periferico-de-
morelia/	
	
Este	lunes	05	de	mayo,	canales	de	baja	presión	se	extenderán	sobre	el	centro,	oriente	
y	sureste	de	la	República	Mexicana,	aunados	a	inestabilidad	atmosférica	e	ingreso	de	
humedad	del	Océano	Pacı\́ico,	golfo	de	México	y	mar	Caribe,	ocasionarán	lluvias	y	
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chubascos	con	descargas	eléctricas	y	posible	caıd́a	de	granizo	en	las	regiones	
mencionadas,	sur	del	paıś	y	la	penıńsula	de	Yucatán.	
https://primeraplana.mx/archivos/1061048	
	
En	lo	que	va	del	año,	Michoacán	se	ubica	entre	las	cinco	entidades	con	mayor	
número	de	incendios	forestales,	específicamente,	en	el	cuarto	lugar,	con	un	total	de	
398	conflagraciones,	de	acuerdo	al	reporte	de	la	Comisión	Nacional	Forestal	(Conafor)	
en	su	último	reporte	del	25	de	abril	al	1	de	mayo.	
El	estado	se	encuentra	apenas	por	debajo	del	Estado	de	México,	con	637	
incendios;	luego	Jalisco,	con	586	incendios;	después	Ciudad	de	México,	con	404	
conflagraciones;	le	sigue	Michoacán	con	398	incendios	y	por	último	Chihuahua	con	un	
total	de	210	incendios.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/michoacan-entre-las-entidades-con-
mayor-numero-de-incendios-forestales-23134173	
	
Según	datos	preliminares,	en	Michoacán	se	han	contabilizado	alrededor	de	498	
incendios	con	alrededor	de	16	mil	hectáreas	de	área	verde	afectadas,	así	lo	informó	
Amuravi	Ramírez	Cisneros,	titular	de	la	Coordinación	de	Protección	Civil	Estatal	
(CEPC).	
En	entrevista,	el	funcionario	estatal	compartió	en	relación	al	año	pasado	los	datos	
indican	una	ligera	disminución,	aunque	precisó	se	espera	que	la	estadística	alcance	
igual	número	de	incendios	en	el	territorio	michoacano.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/05/contabilizados-alrededor-de-498-
incendios-en-el-estado-de-michoacan-cepc/		
	
A	unas	semanas	de	que	inicie	la	temporada	de	lluvias,	según	el	Servicio	Meteorológico	
Nacional,	las	22	principales	presas	de	Michoacán	se	encuentran	al	50	por	ciento	de	su	
capacidad,	sin	embargo,	la	de	Cointzio,	que	abastece	de	agua	potable	a	más	de	60	por	
ciento	de	la	ciudad	de	Morelia,	se	encuentra	al	65	por	ciento.	informó	el	director	general	
de	la	Comisión	Nacional	del	Agua	(Conagua),	Roberto	Arias.	
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/05/05/estados/principales-presas-de-
michoacan-al-50-por-ciento-de-su-capacidad	
	
La	Secretarıá	del	Medio	Ambiente	(Secma)	informó	que	continúa	el	Programa	de	
Empleos	Temporales	para	el	rescate	del	lago	de	Pátzcuaro,	en	el	cual	se	intervienen	
manantiales,	canales	de	riego,	canales	de	navegación,	muelles	y	sitios	altos	para	evitar	
que	se	desprenda	más	azolve	hacia	el	lago,	esto	en	21	localidades	de	la	cuenca.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/05/empleos-temporales-impulsan-el-
rescate-del-lago-de-patzcuaro/	
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En	el	marco	del	proceso	de	reordenamiento	del	comercio	en	Pátzcuaro,	este	lunes	
comenzaron	las	labores	de	liberación	en	la	Plaza	Gertrudis	Bocanegra	y	las	calles	que	
rodean	el	Nuevo	Mercado,	transcurriendo	de	manera	pacı?́ica	y	coordinada	con	los	
comerciantes.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/05/inicia-liberacion-de-la-plaza-
gertrudis-bocanegra-en-patzcuaro-segob/	
	
Tras	la	queja	de	comensales	y	asistentes	al	Festival	Michoacán	de	Origen,	por	los	precios	
de	la	comida	en	el	lugar,	el	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	hizo	un	
llamado	a	no	regatear	y	valorar	la	cocina	tradicional	de	la	entidad.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/cultura/bedolla-de?iende-precios-de-cocineras-
tradicionales-llama-a-no-regatear-23131759	
	
Ante	los	comentarios	en	redes	sociales	sobre	los	precios	de	los	platillos	en	el	Festival	
Michoacán	de	Origen,	el	gobernador	del	estado,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	opinó	que	se	
debe	pagar	lo	justo	por	la	Cocina	Tradicional,	al	ser	un	Patrimonio	Cultural	Inmaterial	de	
la	Humanidad	y	el	paradigma	de	Michoacán.	Al	ser	cuestionado	sobre	el	tema,	el	titular	
del	Poder	Ejecutivo	estatal	cuestionó	si	los	comensales	regatean	el	precio	del	menú	
cuando	van	a	un	restaurante	de	cadenas	o	populares,	tanto	nacionales	como	
internacionales.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hay-que-pagar-lo-justo-por-la-cocina-
tradicional-opina-gobernador-sobre-precios-del-fmo	
	
La	Secretarıá	del	Bienestar	(Sedebi),	bajo	la	titularidad	de	Andrea	Serna	Hernández,	
participó	en	la	Mesa	Interestatal	por	la	Inclusión	de	las	Personas	con	Discapacidad,	
encabezada	por	Pedro	Ortega,	titular	de	la	Dirección	para	el	Bienestar	de	las	Personas	con	
Discapacidad	de	la	Secretarıá	de	Bienestar	federal.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/05/michoacan-presente-en-mesa-interestatal-
por-inclusion-de-personas-con-discapacidad-sedebi/		
	
Durante	la	presente	administración	más	de	una	tercera	parte	de	las	y	los	docentes	han	
sido	bene?iciados	con	acciones	directas	de	justicia	laboral,	informó	la	secretaria	de	
Educación,	Gaby	Molina	Aguilar.	
https://www.changoonga.com/2025/05/05/durante-actual-gobierno-justicia-laboral-ha-
bene?iciado-a-mas-de-16-mil-maestros-see-michoacan/	
	
La	mafia	magisterial	de	Michoacán	cobraba	hasta	200	mil	pesos	por	promoción	laboral	
para	 profesores	 y	 hasta	 20	 mil	 pesos	 la	 asignación	 de	 horas	 extras,	 denunció	 la	
Secretaria	 de	 Educación	 Estatal.	 La	 corrupción	 que	 imperó		en	 el	 sistema	 educativo	
controlado	 por	 los	 brazos	 sindicales	 y	 políticos	 desestabilizaron	 financieramente	 la	
educación	en	la	entidad.	
https://revolucion.news/recuperamos-la-rectoria-de-la-educacion-en-michoacan-see	
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La	subsecretaria	de	Educación	en	Michoacán,	Carmen	Escobedo,	dio	a	conocer	los	
avances	del	programa	Mi	Escuela	Saludable,	una	estrategia	que	busca	prevenir	y	
combatir	la	obesidad	infantil	en	escuelas	de	nivel	básico.	Desde	la	ciudad	de	Morelia,	
informó	que	ya	se	ha	realizado	el	levantamiento	de	peso	y	talla	en	niñas	y	niños	de	
educación	primaria	como	parte	de	los	esfuerzos	del	programa.	
Escobedo	destacó	que	más	del	90%	de	las	escuelas	participantes	cumplen	con	la	
implementación	del	programa	en	su	totalidad,	lo	cual	representa	un	avance	notable	en	
la	promoción	de	hábitos	saludables	en	la	infancia.	En	total,	son	más	de	10	mil	
planteles	educativos	en	el	estado	los	que	participan	activamente,	y	se	espera	un	
cambio	significativo	hacia	el	cierre	del	ciclo	escolar.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/05/mas-de-10-mil-escuelas-en-michoacan-
aplican-programa-para-combatir-la-obesidad-infantil-carmen-escobedo/	
	
Más	del	90	por	ciento	de	las	escuelas	primarias	de	Michoacán	cumplen	con	las	
restricciones	del	programa	de	cero	venta	de	comida	chatarra	en	las	cooperativas,	así	
lo	informó	la	subsecretaria	de	Educación	Básica,	Carmen	Escobedo.	
En	entrevista	con	medios	de	comunicación,	la	funcionaria	estatal	señaló	que	este	90	
por	ciento	representa	más	de	10	mil	escuelas	en	todo	el	estado,	donde	se	buscará,	con	
los	ayuntamientos,	ver	la	solución	para	que	comercios	ambulantes	que	se	colocan	a	las	
afueras	de	las	escuelas	eviten	vender	durante	las	horas	del	recreo.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/m%C3%A1s-del-90-de-las-primarias-
cumplen-con-restricciones-de-venta-de-comida-chatarra-en-michoac%C3%A1n	
	
Con	la	Linalidad	de	proteger	a	los	retoños	del	consumo	de	alimentos	chatarra,	la	
Secretaría	de	Educación	en	el	Estado	de	Michoacán	(SEE)	buscará	un	
acercamiento	con	los	gobiernos	municipales	para,	en	conjunto,	evitar	que	se	
siga	vendiendo	este	tipo	de	productos	afuera	de	las	escuelas,	informó	la	
subsecretaria	de	Educación	Básica,	Carmen	Escobedo	Pérez.	
https://www.changoonga.com/2025/05/05/michoacan-see-buscara-a-alcaldes-para-
evitar-que-se-venda-comida-chatarra-fuera-de-las-escuelas/	
	
Los	preregistros	de	aspirantes	a	estudiar	alguno	de	los	programas	educativos	
de	nivel	superior,	medio	superior	y	Técnico	de	la	Universidad	Michoacana	de	
San	Nicolás	de	Hidalgo	(UMSNH)	superan	las	24	mil	500	personas.	
La	rectora	Yarabí	Ávila	González	indicó	que	se	ha	registrado	una	demanda	importante	
por	parte	de	las	y	los	jóvenes	para	formar	parte	de	la	comunidad	nicolaita,	tras	señalar	
que	las	carreras	del	área	de	la	Salud	siguen	siendo	las	que	tienen	mayor	número	
de	solicitudes.	
https://www.changoonga.com/2025/05/04/michoacan-preregistros-para-ingresar-
a-la-umsnh-superan-los-24-mil-500-aspirantes/	
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El	Senado	de	la	República	y	la	Cámara	Federal	de	Diputados	pidieron	al	Instituto	
Nacional	Electoral	(INE)	bajar	la	candidatura	en	la	elección	extraordinaria	del	Poder	
Judicial,	del	denominado	“fiscal	del	terror”,	por	tener	vínculos	con	integrantes	del	
crimen	organizado.	
El	documento	turnado	ayer	domingo	a	la	presidenta	del	INE,	Guadalupe	Taddei	Zavala	
y	firmado	por	los	presidentes	del	Senado	y	la	Cámara	Federal,	Gerardo	Rodolfo	
Fernández	Noroña	y	Sergio	Carlos	Gutiérrez	Luna	respectivamente,	incluye	en	la	
relación	de	12	nombres	de	contendientes	de	los	que	se	pide	cancelar	su	registro,	el	de	
Francisco	Herrera	Franco.	
https://www.contramuro.com/ine-cancelacion-\iscal-vinculado-crimen/	
	
Ninguna	de	las	26	candidaturas	a	cargos	judiciales	federales	impugnadas	por	los	
presidentes	del	Senado	y	la	Cámara	de	Diputados,	por	presuntos	vıńculos	criminales,	
corresponde	a	aspirantes	originarios	de	Michoacán.	
La	relación	de	candidatos	dada	a	conocer	corresponde	a	diversos	distritos	judiciales	
de	la	república,	pero	ninguno	al	11	de	circuito	establecido	en	Michoacán.		
A	pregunta	expresa,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	presidente	de	la	Junta	Local	
Ejecutiva	del	INE,	informó	a	Quadratıń	que	hasta	la	fecha	no	se	ha	recibido	ninguna	
solicitud,	consulta	o	documento	formal	que	ponga	en	entredicho	la	probidad	de	los	
per\iles	registrados	en	el	estado.			
Ası	́pues,	de	las	214	personas	candidatas	que	participan	en	la	elección	judicial	en	
Michoacán,	no	hay	ninguna	relacionada	con	los	señalamientos	de	inhabilidad	por	
reputación	o	bajo	promedio	académico	que	motivaron	la	impugnación	a	nivel	federal.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/ninguno-de-los-26-candidatos-judiciales-
impugnados-es-de-michoacan/	
	
En	las	elecciones	judiciales	de	1	de	junio,	varios	militantes	del	movimiento	de	la	
Cuarta	Transformación	y	personas	cercanas	a	gobernadores	están	entre	los	aspirantes	
a	los	Tribunales	de	Disciplina	Judicial	en	distintas	entidades,	lo	que	ha	generado	un	
debate	sobre	la	independencia	y	la	imparcialidad	de	estos	nuevos	entes.	
Con	la	reciente	reforma	al	Poder	Judicial	se	creó	un	nuevo	ente	encargado	de	
sancionar	a	los	servidores	públicos	judiciales	y	que	sustituirá	al	actual	Consejo	de	la	
Judicatura	Federal;	incluso	tienen	la	facultad	de	destituir	a	funcionarios,	sus	
decisiones	serán	definitivas	e	inatacables,	es	decir,	que	no	podrán	ser	apeladas	ni	
impugnadas	y	tampoco	se	podrá	interponer	amparo	contra	sus	resoluciones.		
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/05/3-candidatos-al-tribunal-de-
disciplina-judicial-en-michoacan-son-militantes-de-morena/	
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Hasta	ahora,	no	hay	conocimiento	de	que	alguna	candidatura	a	un	cargo	del	Poder	
Judicial	de	Michoacán	(PJM)	podría	estar	vinculada	a	algún	grupo	del	crimen	
organizado,	dio	a	conocer	en	entrevista	el	presidente	del	Instituto	Electoral	del	
estado	(IEM),	Ignacio	Hurtado	Gómez.	
A	diferencia	de	lo	que	ocurre	en	el	Poder	Judicial	de	la	Federación	(PJF),	contexto	
nacional	en	el	que	incluso	han	sido	denunciados	algunos	contendientes,	por	su	
presunta	relación	con	estos	grupos	fácticos,	en	Michoacán	no	hay	ningún	recurso	
formal	interpuesto,	precisó	Ignacio	Hurtado.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/iem-descarta-narcocandidaturas-para-
elecciones-judiciales-en-michoacan-23116137	
	
Esta	semana	llegarían	a	Michoacán	las	boletas	que	servirán	para	que	la	ciudadanía	
pueda	ejercer	su	derecho	al	voto,	durante	los	primeros	comicios	para	la	renovación	
de	cargos	en	el	Poder	Judicial	local	(PJM),	adelantó	Ignacio	Hurtado	Gómez,	
presidente	del	Instituto	Electoral	del	estado	(IEM).	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/esta-semana-llegaran-a-michoacan-
boletas-para-elecciones-judiciales-locales-iem-23135291	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	anunció	que	esta	semana	comenzará	el	
arribo	y	distribución	de	más	de	18	millones	de	boletas	electorales	que	se	utilizarán	en	
la	jornada	electoral	del	próximo	2	de	junio.	
El	presidente	del	IEM,	Ignacio	Hurtado	Gómez,	explicó	que	el	material	será	trasladado	
desde	la	Ciudad	de	México	bajo	resguardo	de	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	y	que,	
una	vez	en	Michoacán,	las	boletas	serán	almacenadas	temporalmente	en	la	bodega	
central	ubicada	en	la	salida	a	Tarímbaro,	desde	donde	se	distribuirán	a	los	comités	
distritales	y	municipales.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/llegan-esta-semana-a-michoacan-
mas-de-18-millones-de-boletas-electorales-iem/	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	informó	del	arrobo	del	material	electoral	
que	se	empleará	para	la	contienda	del	Poder	Judicial	de	Michoacán.	
A	poco	más	de	tres	semanas	de	que	se	realice	la	jornada	electoral	del	primero	de	
junio,	el	IEM	recibió	paquetes	electorales,	mamparas,	etiquetas	y	cajas	contenedoras	
de	material	electoral,	que	serán	utilizados	por	en	las	casillas	electorales.	
https://www.contramuro.com/material-electoral-eleccion-poder-judicial-michoacan/	
	
El	candidato	a	magistrado	de	la	Segunda	Sala	Civil	del	Supremo	Tribunal	de	Justicia	del	
Estado,	Jesús	Sierra	Arias,	lanzó	un	exhorto	al	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	para	
que	asuma	un	papel	más	activo	y	propositivo	en	la	difusión	del	proceso	de	elección	de	
personas	juzgadoras,	al	advertir	una	preocupante	falta	de	información	entre	la	ciudadanıá.		
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En	un	documento	dirigido	al	Consejo	General	del	IEM,	Sierra	Arias	aseguró	que	durante	
sus	recorridos	ha	constatado	“con	preocupación	que	un	porcentaje	signi?icativo	de	las	y	
los	ciudadanos	no	está	informado	sobre	la	existencia,	el	contenido	y	la	relevancia	de	esta	
elección”,	lo	cual	consideró	especialmente	grave	por	las	restricciones	que	impiden	a	los	
propios	candidatos	promover	directamente	sus	per?iles.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/reprocha-sierra-arias-a-iem-falta-de-difusion-
de-eleccion-judicial/	
	
El	dirigente	estatal	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	en	Michoacán,	Octavio	
Ocampo	Córdova	indicó	que	no	existe	un	sometimiento	en	favor	de	Morena,	luego	de	que	
varios	actores	políticos	han	señalado	que	éstos,	ya	no	cuestionan	las	decisiones	
principalmente	en	el	Congreso	del	Estado	del	partido	guinda.		
Ocampo	Córdova	criticó	que	una	de	las	principales	necesidades	que	se	han	presentado	en	
todo	el	estado	es	precisamente	la	inseguridad	que	se	vive,	por	lo	que	pidió	tanto	el	
Gobierno	Estatal	como	Federal	tener	una	mayor	atención	del	tema	con	el	fin	de	que	los	
michoacanos	puedan	tener	una	seguridad	al	momento	de	transitar	por	los	municipios	de	
la	entidad.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/05/senala-octavio-ocampo-que-prd-michoacan-
no-esta-alineado-a-morena/	
	
Las	diferencias	al	interior	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD)	en	Michoacán	
se	evidenciaron	luego	de	que	la	diputada	local,	Brissa	Arroyo	Martínez,	coordinadora	del	
grupo	parlamentario	del	Sol	Azteca	en	el	Congreso	del	Estado,	acusó	de	exclusión	a	la	
dirigencia	estatal	encabezada	por	Octavio	Ocampo	Córdova.	La	legisladora	Brissa	Arroyo	
admitió	que	existe	un	“distanciamiento”	con	el	dirigente	del	sol	azteca	que	no	puede	
seguir	siendo	ignorado.	“Desconozco	los	motivos,	desconozco	las	razones,	pero	al	día	de	
hoy	yo	no	he	sido	convocada	como	coordinadora	del	grupo	parlamentario	del	PRD	a	
ninguna	sesión,	o	a	ningún	evento,	ni	mucho	menos	a	ninguna	reunión	de	nuestra	
dirección	estatal”,	dijo.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/05/exhibe-prd-michoacan-division-y-
exclusiones/		
	
La	diputada	del	PRD	en	Michoacán,	Brissa	Arroyo,	denunció	ser	víctima	de	censura	y	
bloqueo	desde	el	Comité	Estatal	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática,	encabezada	
por	Octavio	Ocampo	Córdova,	 líder	de	dicho	instituto	político.	En	rueda	de	prensa	la	
legisladora	local	expuso	que	fue	a	partir	de	su	interés	por	la	dirigencia	del	Sol	Azteca,	
que	se	reportaron	una	serie	de	descalificaciones	en	contra	de	ella,	acciones	que	surgen	
desde	el	partido	amarillo.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/denuncia-brissa-arroyo-censura-y-
bloqueo-por-parte-del-prd--michoacan.htm	
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En	el	marco	del	36	aniversario	del	PRD,	la	diputada	local	Brissa	Irei	Arroyo	Martıńez	
hizo	un	llamado	urgente	a	abrir	un	proceso	de	re\lexión	profunda	en	el	perredismo	
michoacano,	de	cara	a	su	nueva	etapa	como	partido	polıt́ico	estatal.		En	rueda	de	
prensa,	este	lunes,	Brissa	Ireri	emitió	un	en	que	exigió	dejar	atrás	las	imposiciones	
internas	y	construir	la	reconstrucción	desde	el	diálogo,	la	inclusión	y	la	autocrıt́ica.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/dialogo-no-sometimientos-exige-brissa-en-
nueva-etapa-del-prd/	
	
El	dirigente	estatal	del	PRD	Michoacán,	Octavio	Ocampo	Córdova,	respondió	a	las	
recientes	declaraciones	de	inconformidad	expresadas	por	algunos	integrantes	del	
partido,	y	ası,́	aseguró	que	en	esta	nueva	etapa	no	se	realizan	invitaciones	
personalizadas	y	que	todos	los	militantes	tienen	un	lugar	en	la	organización.	
En	conferencia	de	prensa,	Ocampo	Córdova	rechazó	tajantemente	las	acusaciones	de	
ejercer	violencia	política	en	razón	de	género	contra	la	diputada	Brissa	Arroyo	
Martínez,	quien	denunció	haber	sido	marginada	de	las	actividades	internas	del	
partido.	
https://pcmnoticias.mx/prd-michoacan-ocampo-asegura-\in-de-tribus-y-niega-
marginacion-de-militantes/	
	
El	dirigente	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD),	Octavio	Ocampo	
Córdova,	aseguró	que	el	instituto	no	está	alineado	con	Movimiento	Regeneración	
Nacional	(Morena),	pues	se	trata	de	un	proyecto	diferente	a	pesar	de	inclinación	
política	de	izquierda,	por	el	contrario,	dijo	es	el	sol	azteca	el	que	marcó	las	raíces	del	
partido	guinda.	
En	rueda	de	prensa	reconoció	coincidencias	con	el	Movimiento	Regeneración	
Nacional,	así	como	el	origen	de	ambos	institutos	políticos,	no	obstante,	reiteró	que	el	
PRD	lleva	su	propio	rumbo,	siendo	además	una	oposición	del	gobierno	centralista,	
pero	con	responsabilidad.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-estamos-alineados-con-morena-
de\iende-dirigencia-del-prd-michoac%C3%A1n	
	
En	el	marco	del	36	aniversario	de	la	fundación	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	
(PRD),	la	dirigencia	estatal	del	PRD	Michoacán	ofreció	una	conferencia	de	prensa	para	
dar	a	conocer	el	calendario	de	actividades	conmemorativas	que	se	realizan	del	4	al	11	
de	mayo.	
Durante	el	evento,	el	presidente	estatal	del	partido,	Octavio	Ocampo,	hizo	un	recuento	
del	papel	del	PRD	a	 lo	 largo	de	su	historia,	destacando	su	papel	en	 la	defensa	de	 los	
derechos	 ciudadanos,	 la	 promoción	 de	 gobiernos	 democráticos	 y	 la	 apertura	 de	
espacios	para	la	igualdad	y	la	inclusión.	
https://cbtelevision.com.mx/prd-michoacan-conmemora-36-anos-de-su-fundacion-
con-semana-de-actividades/	
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A	pesar	de	que	 los	13	partidos	 locales	en	que	se	desintegró	el	Partido	de	 la	Revolución	
Democrática	 (PRD)	 han	 tomado	 rumbos	 distintos,	 el	 dirigente	 en	 Michoacán	 de	 este	
organismo,	 Octavio	 Ocampo,	 prevé	 que	 para	 la	 próxima	 elección	 presidencial	 ya	 serán	
nuevamente	un	partido	nacional.	
Octavio	Ocampo	Córdova,	señaló	que	aunque	no	todos	 los	PRD	siguen	la	misma	línea,	sí	
constituyen	 un	 tipo	 de	 izquierda	 progresista	 que	 es	 distinto	 al	 que	 representa	Morena,	
mientras	que	los	otros	partidos	de	oposición	no	representan	a	la	izquierda	y	los	aliados	del	
oficialismo,	partidos	del	Trabajo	(PT)	y	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM)	se	mueven	en	
el	espectro	político	“a	conveniencia”.	
https://primeraplana.mx/archivos/1060984	
	
La	secretaria	general	de	Movimiento	Regeneración	Nacional	en	Michoacán,	Jeanet	
Márquez	Capiz,	informó	que	en	el	partido	se	estará	convocando	a	un	consejo	estatal	a	fin	
de	someter	a	aprobación	los	lineamientos	nacionales	vistos	durante	el	consejo	nacional	de	
Morena	el	domingo	4	de	mayo.	A	decir	de	la	secretaria	partidista,	es	el	paso	a	seguir	en	el	
partido	a	nivel	local,	y	afirmó	que	hay	el	compromiso	de	la	militancia	de	darle	
seguimiento	a	los	lineamientos	y	a	la	carta	de	la	presidenta	Claudia	Sheinbaum.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-michoac%C3%A1n-convocar%C3%A1-
a-consejo-estatal-para-aprobar-lineamientos-nacionales	
	
Se	fortalece	la	unidad	y	el	rumbo	del	partido,	señaló	la	diputada	Fabiola	Alanís	Sámano,	
luego	de	aprobarse	en	el	Consejo	Nacional	de	Morena	los	lineamientos	para	el	
comportamiento	ético	de	la	militancia	y	la	erradicación	inmediata	del	nepotismo.	
La	coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	de	Morena	en	el	Congreso	de	Michoacán	señaló	
que	respalda	plenamente	los	resolutivos	aprobados	por	unanimidad	este	domingo	por	
parte	de	las	y	los	consejeros	nacionales	de	Morena	que,	en	síntesis,	ponen	en	primer	plano	
la	obligación	de	los	integrantes	del	movimiento	para	regirse	por	la	austeridad	republicana	
y	la	vocación	de	servir	al	pueblo,	la	independencia	respecto	a	los	poderes	fácticos,	el	
respeto	y	la	igualdad	entre	la	militancia,	y	la	aplicación	inmediata	de	la	reforma	
constitucional	sobre	el	nepotismo.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/05/prevalecen-principios-y-unidad-en-
morena-fabiola-alanis/	
	
Morena	cerró	la	puerta	al	nepotismo	en	su	nueva	normativa	interna:	a	partir	de	las	
elecciones	de	2027,	ningún	familiar,	pareja	o	cónyuge	de	un	funcionario	en	funciones	
podrá	postularse	al	mismo	cargo,	ni	siquiera	a	través	de	partidos	aliados.		
De	acuerdo	con	el	Proyecto	de	lineamientos	éticos,	aprobado	este	domingo	por	el	Consejo	
Nacional	del	partido,	en	Michoacán,	donde	se	ha	observado	que	las	alcaldıás	pasen	de	
padres	a	hijos,	de	esposos	a	esposas	o	entre	hermanos,	esta	disposición	podrıá	tener	un	
fuerte	impacto	polıt́ico	y	electoral.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/asi-aplicara-morena-en-michoacan-el-veto-al-
nepotismo-electoral/	
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Morena	formalizó	este	domingo	su	Proyecto	de	Lineamientos	Éticos,	un	documento	
aprobado	por	su	Consejo	Nacional	que	establece	principios	de	conducta	obligatoria	
para	todas	las	personas	representantes,	servidoras	públicas,	militantes	y	aspirantes	a	
cargos	del	partido.	
La	medida	busca	blindar	el	proceso	interno	rumbo	a	las	elecciones	2027	y	dar	una	
imagen	de	congruencia	ideológica,	sin	embargo,	el	proyecto	carece	de	un	régimen	
sancionatorio	específico	para	quienes	infrinjan	sus	disposiciones.	
https://www.contramuro.com/lineamientos-eticos-morena-2027/	
	
En	su	VI	Sesión	Ordinaria	del	Consejo	Nacional,	el	partido	Morena	acordó	este	
domingo	dos	lineamientos	clave	con	los	que	busca	frenar	las	divisiones	internas:	uno	
contra	el	nepotismo	electoral	y	otro	para	evitar	las	campañas	anticipadas	rumbo	a	
las	elecciones	de	2027.	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	quien	participó	como	
consejero	nacional,	destacó	que	el	partido	reafirma	su	compromiso	con	los	principios	
de	transformación	y	recordó	que	“es	tiempo	de	mujeres”.	Por	su	parte,	el	dirigente	
estatal	de	Morena,	Jesús	Mora,	enfatizó	que	el	movimiento	“es	del	pueblo	y	para	el	
pueblo”,	y	que	debe	prevalecer	la	organización	y	unidad.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/04/morenistas-de-michoacan-respaldan-
reglas-contra-el-nepotismo-y-campanas-anticipadas-rumbo-a-2027/	
	
	
	
	
	
	
	
La	presidenta	de	la	Canaco	Servytur	Morelia,	Alondra	Villaseñor,	advirtió	que	la	
reducción	de	la	jornada	laboral	a	40	horas,	planteada	para	implementarse	hacia	2030,	
podría	derivar	en	el	cierre	de	negocios	o	su	paso	a	la	informalidad	debido	a	la	carga	
que	representa	para	los	empresarios	formales.	
“Estamos	viviendo	ya	una	recesión,	hay	poca	afluencia	en	el	consumo,	y	aun	así	se	
plantean	reducciones	de	jornada,	aumento	de	vacaciones	y	sueldos”,	declaró	en	
entrevista	este	lunes.	
https://www.contramuro.com/reduccion-de-jornada-laboral-ocasionara-cierre-de-
negocios-canaco-morelia/		
	
Más	de	360	millones	de	pesos	ejercerá	Morelia	para	la	realización	de	obra	de	
infraestructura	y	servicios,	este	año,	señaló	Juan	Fernando	Sosa	Tapia,	secretario	de	
Obra	Pública.		
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En	entrevista,	Sosa	Tapia	indicó	que	se	prevé	que	esta	bolsa	económica	se	conforma	
por	188	millones	de	pesos	de	procedencia	federal,	77	millones	de	pesos	del	Fondo	de	
Aportaciones	Estatales	para	la	Infraestructura	de	los	Servicios	Públicos	Municipales	
(Faeispum),	44	millones	de	pesos	del	programa	Presupuesto	Participativo,	33	millones	
de	pesos	para	obras	reprogramadas	de	2024,	y	20	millones	de	pesos	para	acciones	en	
aceras,	bolardos,	estudios,	proyectos,	entre	otros.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/van-360-mdp-a-proyectos-clave-de-
infraestructura-en-morelia-este-2025/		
	
Morelia	concursa	este	año	por	\inanciamiento	para	la	remodelación	de	los	templos	de	
Las	Monjas	y	Las	Capuchinas,	señaló	Gaspar	Hernández	Razo,	gerente	del	Centro	
Histórico.	En	entrevista,	Hernández	Razo	indicó	que	la	Federación	aumentó	su	
presupuesto	para	la	recuperación	de	espacios	en	ciudades	patrimonio	cultural	de	la	
humanidad	en	México	y	ciudades	sitio,	porque	pasó	de	27.5	a	32.5	millones	de	pesos,	
monto	que	cali\icó	como	"muy	poquito".	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/busca-morelia-recursos-para-remodelacion-
de-las-monjas-y-las-capuchinas/		
	
El	gerente	del	Centro	Histórico,	Gaspar	Hernández	Razo,	refirió	que	este	año	Morelia	
busca	recursos	para	la	remodelación	de	patrimonio	edificado	ante	la	Federación.	
https://primeraplana.mx/archivos/1061046	
	
Ante	las	quejas	por	parte	de	los	morelianos	sobre	el	desperdicio	de	agua	en	la	capital	
michoacana,	el	director	general	del	Organismo	Operador	de	Agua	Potable,	
Alcantarillado	y	Saneamiento	(OOAPAS),	Adolfo	Torres	Ramírez	indicó	que	uno	de	los	
principales	problemas	a	los	que	se	enfrentan	es	a	las	tomas	clandestinas,	mismas	
que	generan	esta	problemática.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/identi\ica-ooapas-16-mil-tomas-
clandestinas-de-agua-en-morelia-23132484	
	
	
	
	
	
	
Las	 autoridades	 locales	 investigan	 el	 hallazgo	 del	 cuerpo	 sin	 vida	 de	 una	 mujer,	
encontrado	la	tarde	de	este	lunes	en	un	terreno	baldío	situado	junto	a	la	carretera	que	
conecta	a	las	comunidades	Cuto	de	la	Esperanza	y	El	Resumidero,	en	el	municipio	de	
Morelia.	
El	descubrimiento	fue	realizado	por	vecinos	de	la	zona,	quienes	dieron	aviso	inmediato	
a	los	servicios	de	emergencia.	Al	llegar	al	lugar,	elementos	policiales	y	personal	médico	
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confirmaron	 el	 fallecimiento	 de	 la	mujer,	 que	 presentaba	 un	 impacto	 de	 bala	 en	 la	
cabeza.	Hasta	el	momento,	la	víctima	no	ha	sido	identificada.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/hallan-cuerpo-baleado-de-una-
mujer-en-inmediaciones-de-carretera-en-morelia-michoacan.htm		
	
En	seguimiento	a	investigaciones	realizadas	con	relación	a	una	denuncia,	la	Fiscalıá	
General	del	Estado	de	Michoacán	(FGE),	a	través	de	la	Fiscalıá	Especializada	para	la	
Atención	de	Delitos	de	Alto	Impacto,	cumplimentó	una	orden	de	cateo	en	un	bar	
ubicado	en	la	localidad	de	San	Lorenzo	Itzıćuaro,	donde	se	aseguraron	400	dosis	de	
una	sustancia	con	caracterıśticas	de	narcótico.	
	En	comunicado	de	prensa,	la	diligencia	fue	realizada	por	personal	de	la	Unidad	de	
Investigación	y	Persecución	al	Narcomenudeo,	con	apoyo	de	la	Secretarıá	de	Defensa	
Nacional	(DEFENSA),	Guardia	Nacional	(GN),	y	Policıá	Morelia	en	un	domicilio	ubicado	
en	la	avenida	Cointzio	en	la	localidad	en	cita.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/aseguran-en-bar-de-morelia-400-dosis-de-
narcotico/	
	
La	noche	de	este	lunes	una	mujer	y	su	bebé	fueron	asesinados	a	balazos	en	céntricas	
calles	de	Uruapan,	los	agresores	huyeron	tras	perpetrar	el	ataque.	Al	respecto	se	
informó	que	pasadas	las	23	horas,	las	vıćtimas,	una	mujer	de	aproximadamente	30	
años,	caminaba	con	su	bebé	en	brazos,	sobre	la	Calle	Libertad,	en	la	zona	Centro	de	
Uruapan,	al	llegar	a	la	altura	del	Hotel	Los	Cedros,	fueron	acribillados	a	tiros	por	
desconocidos.	
https://www.quadratin.com.mx/principal/ejecutan-a-mujer-y-su-bebe-en-uruapan/	
	
	
	
	
	
	
	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	Réquiem	por	el	PRD	
Por	Jaime	López	Martıńez		
	
“Treinta	y	seis	años	después,	el	PRD	ha	quedado	reducido	a	un	partido	pueblerino	y,	lo	
peor,	a	uno	que	busca	desesperadamente	ser	rémora	del	poderoso	partido	en	el	poder,	
con	un	claro	tufo	dictatorial.	En	su	aniversario	36,	los	perredistas	no	sabían	este	lunes	
5	de	mayo	si	cantar	Las	Mañanitas	o	un	Réquiem.	
El	 PRD	 surgió	 de	 una	 amalgama	 lo	 que	 le	 sigue	 de	 disímbola:	 priístas	 resentidos,	
comunistas	 interesados	 en	 acceder	 al	 poder,	 ya	 no	 solo	 anhelarlo,	 y	 académicos	 e	
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intelectuales	 relativamente	más	 genuinos	 en	 su	 pretensión	 de	 ser	 un	 contrapeso	 al	
entonces	 todopoderoso	 PRI.	 Nunca	 alcanzó	 el	 poder	 en	 su	 máximo	 nivel,	 pero	 sí	
gubernaturas	 y	 no	 pocas	 alcaldías,	 así	 como	 múltiples	 posiciones	 legislativas,	 pero	
menos	de	cuatro	décadas	después	ha	quedado	reducido	a	un	partido	estatal,	rústico,	
casi	que	de	rancho,	con	todo	respeto	para	los	ranchos.	Morena	lo	arrasó	y	le	comió	el	
discurso	de	partido	de	izquierda.	
El	problema	es	que	el	PRD,	ya	solo	michoacano,	no	parece	tener	la	menor	intención	de	
resurgir,	más	bien	parece	cómodo	en	su	versión	de	caricatura.	Su	líder	Octavio	Ocampo,	
paradójicamente,	 salió	 fortalecido	 con	 la	 debacle	 de	 su	 partido.	 Ahora	 no	 tiene	 ni	
dirigentes	 nacionales	 ni	 incómodos	 liderazgos	 locales	 que	 le	 pongan	 un	 alto.	 Se	 ha	
vuelto	el	rey	de	lo	que	queda	de	su	partido.	No	tiene	que	rendirle	cuentas	a	nadie,	ni	en	
lo	 político	 ni	 en	 lo	 financiero.	 Él	 solo	 se	 palomeó	 como	 candidato	 plurinominal	 a	
diputado	y	decidió	que	su	jefa	de	prensa	también	lo	fuera.	Las	prerrogativas,	escasas	sí,	
pero	prerrogativas	al	fin,	las	maneja	a	discreción.	Nadie	le	disputa	el	poder	y	nadie	le	
pide	cuentas.	Es	el	mundo	perfecto	para	Ocampo.	
Y	en	esa	ruta,	ha	decidido	meter	al	PRD	en	la	lista	de	limosneros	formados	para	ingresar	
al	 opulento	palacio	 cuatroteísta.	Del	 dignísimo	bloque	opositor	del	 que	 formó	parte	
todavía	 en	 2024,	 ahora	 no	 solo	 salió	 del	 mismo,	 sino	 Ocampo	 decidió	 llevar	 al	
perredismo	a	mendigar	migajas	a	Morena,	aunque	delante	de	él	estén	ya	formados,	por	
derecho	de	antigüedad,	el	Verde	y	el	PT,	a	cual	más	de	impresentables.	
Así	“celebra”	el	PRD	sus	36	años:	de	combatiente	de	la	tiranía	morenista,	a	aplaudidor	
de	la	misma.	Y	lo	peor,	con	toda	la	intención	de	subirse	al	carro	de	la	dictadura.	¿Así	o	
más	indecoroso	e	impúdico	el	papel	del	“nuevo	PRD”?	Sí,	lo	que	hay	que	cantarle	es	un	
Réquiem.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/requiem-por-el-prd/	
	
--	
	
LOS	SUSPIRANTES…	El	PRI	de	Memolandia	
Por	Nicolás	Casimiro		
	
“Cobijado	por	su	amigazo,	Alejandro	Moreno	Cárdenas,	el	dirigente	estatal	del	PRI	en	
Michoacán,	Guillermo	Valencia	Reyes,	cree	que	puede	manejar	al	priismo	michoacano	
como	si	fuera	su	juguete.	
Visiblemente	dolido	y	colmado	de	rencor,	continuamente	arremete	contra	los	priistas	
que	 no	 le	 siguen	 la	 corriente	 y	 que	 no	 lo	 siguen	 en	 sus	 ocurrencias,	
llamándolos	“chantajistas”,	“simuladores”	y	“mercenarios”.	
El	 pasado	 fin	 de	 semana,	 en	 un	 evento	 desangelado	 y	 con	 una	 pírrica	
convocatoria,	Memo	Valencia	presentó	a	su	ex	secretaria	particular,	Carolina	Tomas	
Flores,	como	nueva	dirigente	municipal	provisional	del	PRI	en	Morelia	por	un	periodo	
de	un	año.	
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Y	esto	lo	hace	con	dos	meses	de	retraso,	pues	desde	hace	dos	meses	existe	un	acuerdo	
de	la	dirigencia	nacional	del	PRI	para	que	se	nombrara	a	alguien	en	el	Comité	Municipal	
de	Morelia,	mismo	que	está	acéfalo	desde	octubre	del	año	pasado,	cuando	Olivio	López	
Mújica	renunció	a	las	filas	priistas.	
Como	 si	Memo	 Valencia	fuera	 el	 tricolor	 michoacano,	 él	 y	 varios	 de	 su	 equipo	
continúan	 con	 las	 afrentas	 y	 las	 ofensas	 contra	 los	 priistas	 que	 no	 se	 sienten	
representados	por	ellos.	
Por	si	fuera	poco,	como	para	congraciarse	con	su	líder,	y	tal	vez	como	airada	reacción	a	
la	 casi	 nula	 respuesta	 de	 los	 priistas	 a	 su	 evento,	Carolina	 Tomas	declaró	 que	
los	“buenos	priistas”	son	“disciplinados”.	
Está	claro	que	para	 la	dirigencia	de	Memo	Valencia	los	priistas	deben	ser	“sumisos”,	
“callados”	y	 plegarse	 a	 sus	 intereses	 políticos	 y	 económicos,	 que	 nunca	 son	
consensuados	con	la	militancia.	
Por	cierto,	el	dirigente	estatal	del	PRI	criticó	a	aquellos	priistas	que	se	van	porque	no	
hay	 cargos	 y	 pluris,	 como	 si	 no	 supiéramos	 que	 sus	 dos	 diputaciones	Valencia	
Reyes	no	las	ganó	en	las	urnas,	sino	por	la	vía	plurinominal.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-el-pri-de-memolandia/	
	
--	
	
BAJO	LA	LUPA		
Por	Armando	Saavedera	
	
“Ya	 se	 están	 volviendo	 cómicas	 las	 disputas	 al	 interior	 del	 partido	 revolucionario	
institucional	en	Michoacán,	pues	por	un	lado,	el	dirigente	GUILLERMO	VALENCIA	alias	
“MEMO	CAHUAMAS”,	está	súper	convencido	de	que	está	haciendo	las	cosas	bien,	las	que	
producirán	un	partido	fuerte	y	vigoroso,	para	enfrentar	el	desafío	que	implicará	para	el	
tricolor	el	proceso	electoral	del	2027.	
En	 esa	 tesitura,	 la	 de	 “fortalecer	 las	 estructuras”	 de	 su	 partido,	 MEMO	 CAHUAMAS	
maniobró	 solicitando	al	 CEN	de	 su	partido,	 autorización	para	 la	designación	de	una	
dirigencia	municipal	en	Morelia,	de	manera	provisional,	a	DIANA	CAROLINA	TOMAS	
FLORES	Y	LUIS	FERNANDO	GÓMEZ	DORAZCO,	designación	que	se	oficializo	el	pasado	
sábado	3	de	mayo	en	la	oficinas	estatales	de	ese	partido,	mediante	la	toma	de	protesta	
correspondiente.	
Y	bueno,	vale	la	pena	reflexionar	sí,	tanto	la	dirigencia	nacional	como	la	estatal	del	PRI	
obraron	 con	 prudencia	 política	 en	 este	 asunto,	 pues	 la	 pregunta	 que	 se	 hacen	 los	
militantes	 es	 ¿Porqué	 no	 se	 hizo	 el	 procedimiento	 estatutario	 de	 elección	 de	 una	
dirigencia	definitiva?	El	texto	del	“acuerdo”	emitido	por	el	CEN	del	PRI	autorizando	la	
designación,	 revela	 que	 los	 cargos	 de	 presidente	 y	 secretario	 general	 del	 comité	
municipal	del	PRI	en	Morelia	estaban	vacantes	desde	el	29	de	octubre	de	2024,	por	la	
renuncia	de	sus	anteriores	dirigentes.	
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Así	las	cosas,	casi	un	año	después,	el	3	de	marzo	de	2025,	el	dirigente	estatal	MEMO	
CAHUAMAS	solicitó	autorización	al	CEN	del	su	partido,	autorización	para	designar	una	
dirigencia	provisional,	en	 lugar	de	solicitar	autorización,	para	emitir	 la	convocatoria	
para	la	elección	de	una	dirigencia	municipal	en	términos	estatutarios,	ya	que,	bajo	el	
argumento	de	que	no	se	había	renovado	estatutariamente,	en	razón	del	desarrollo	del	
pasado	proceso	electoral,	lo	que	impedía	se	realizara	dicho	procedimiento.”	
https://conlupa.com.mx/?p=466135	
	
--	
	
ESLABÓN	DEMOCRÁTICO	/	La	importancia	de	las	SEL	y	CAEL	
Por	Juan	Adolfo	Montiel		
	
“Hay	dos	figuras	indispensables	para	la	organización	de	un	proceso	electoral,	uno	de	
ellos	son	los	órganos	desconcentrados,	los	cuales	deben	realizar	los	trabajos	de	
manera	regional	y	territorial	en	la	entidad.	
La	otra	figura	electoral	son	las	personas	Supervisoras	Electorales	Locales	y	
las		Capacitadoras	Electorales	Locales,	éstas	figuras	son	las	encargadas	de	ejecutar	los	
trabajos	que	se	requieren	para	el	proceso	electoral,	en	cada	una	de	las	calles,	avenidas,	
colonias	y	fraccionamientos	de	zonas	urbanas,	en	rancherías,	comunidades,	ejidos	de	
las	zonas	rurales.	
En	el	estado	de	Michoacán	se	aprobó	la	convocatoria	para	la	contratación	de	133	
Supervisores	y	Supervisoras	Electorales,	así	como	de	802	Capacitadoras	y	
Capacitadores,	siendo	un	total	de	935	personas	a	nivel	estatal	que	estarán	trabajando	
en	las	actividades	propias	de	la	organización	electoral.	
Por	ejemplo,	en	estos	días	ya	está	llegando	el	material	electoral,	como	las	mamparas,	
las	urnas	y,	en	unos	días	más,		las	boletas	electorales	a	cada	uno	de	los	órganos	
desconcentrados	distritales;	por	lo	que	el	personal	de	dichos	órganos	y	las	personas	
SEL	y	CAEL	estarán	haciendo	los	revisando	las	boletas,	foliando	y	sellándolas,	para	
armar	los	paquetes	que	se	deberán	entregar	a	los	funcionarios	de	casilla	que	estarán	
en	las	urnas	o	centros	de	votación	el	próximo	1	de	junio.”	
https://acueductoonline.com/la-impotancia-de-las-sel-y-cael-juan-adolfo-montiel/	
	
--	
	
ESFERA	PÚBLICA:	Morena	endeuda	al	país		
Por	Christián	Gutiérrez	
	
“Los	gobiernos	de	Morena	son	populistas	y	eso	 tiene	un	componente	muy	peligroso	
para	México:	son	irresponsablemente	gastalones	y	no	sustentan	ese	gasto	en	esquemas	
de	generación	de	más	riqueza,	para	no	desequilibrar	las	finanzas	públicas.	
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Lo	ejemplifico	de	manera	muy	sencilla:	Si	en	tu	casa	gastas	más	de	lo	que	ingresa,	tarde	
o	temprano	la	deuda	te	ahogará,	entrarás	en	una	crisis	económica	y	podrías	perderlo	
todo.	
Así	es	como	gobiernan	los	de	Morena.	Y	mire,	no	crea	que	es	un	afán	negativo	en	contra	
de	ellos,	sencillamente	son	las	cifras	oficiales	de	los	propios	gobiernos	de	Morena.”	
https://atiempo.mx/destacadas/esfera-publica-morena-endeuda-al-pais/	
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